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SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

CENTRO FEDERAL DE EDUCAÇÃO TECNOLÓGICA DE MINAS GERAIS 
CONSELHO DE EDUCAÇÃO PROFISSIONAL E TECNOLÓGICA 

 
 

ATA DA 4ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CEPT | ANO 2018 

Aos vinte dias do mês de setembro de dois mil e dezoito, às quatorze horas e dez 1 

minutos, após constatar haver quórum, a Presidente, Carla Simone Chamon, deu início 2 

à quarta reunião extraordinária do Conselho de Educação Profissional e Tecnológica 3 

(CEPT) do ano de 2018, na Sala dos Conselhos Superiores, no terceiro andar do Prédio 4 

Administrativo do Campus I do CEFET-MG. Compareceram à reunião, os Conselheiros 5 

Aniel da Costa Lima, Erick Brizon D’angelo Chaib, Fernanda Nascimento Paschoal 6 

Badaró, Igor Mota Morici, Jeannette de Magalhães Moreira Lopes, José Elias de 7 

Oliveira, José Geraldo Ribeiro Júnior, Leandro Braga de Andrade, Lúcia Emília Letro 8 

Ribeiro, Mabel Rocha Couto, Maria Beatriz Guimarães Barbosa, Pedro Henrique Dias 9 

de Sousa, Roberta Abalen Dias e Sérgio Roberto Gomide Filho. Item 1 – Aprovação 10 

da pauta: A Presidente apresentou a pauta que, submetida à votação, foi aprovada por 11 

unanimidade, ficando assim definida: Item 1 – Aprovação da pauta; Item 2 – Revisão 12 

das Normas Acadêmicas dos Cursos da EPTNM e Item 3 – Informes da Presidente e 13 

dos Conselheiros. Antes de passar à discussão das Normas Acadêmicas, a Presidente 14 

submeteu à votação a solicitação de participação da reunião, como ouvintes, dos alunos 15 

Enzo Salgado Lourenço (Curso Técnico em Meio Ambiente, forma Integrada, Belo 16 

Horizonte), Humberto Oliveira e Silva, João Luiz Silveira Fernandes (ambos 17 

matriculados no Curso Técnico em Edificações, forma Integrada, do Campus Curvelo) 18 

e Matheus Gabriel de Souza Dias (Curso Técnico em Edificações, forma Integrada, Belo 19 

Horizonte), eleitos pelo Conselho Geral do Grêmios do CEFET-MG para representantes 20 

discentes no CEPT. A participação dos alunos foi aprovada por 09 (nove) votos 21 

favoráveis e 01 (um) voto contrário. Item 2 – Revisão das Normas Acadêmicas dos 22 

Cursos da EPTNM: Retomando a discussão a partir dos pontos abordados na 3ª 23 

Reunião Extraordinária, a Presidente propôs e, em consenso, o pleno aprovou que o 24 

parágrafo 2º do artigo que trata da Avaliação Somativa, apresente o termo “avaliações 25 

presenciais”, ficando sua redação assim definida: “As avaliações presenciais dos alunos 26 

da modalidade EaD são realizadas nos pólos, conforme legislação vigente”. Em 27 
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seguida, às quatorze horas e vinte e oito minutos, a Presidente informou que a servidora 28 

Tatiana Kelly Nunes Bastos, responsável pela Coordenação de Registro e Controle 29 

Acadêmico do Campus Timóteo, também solicitava autorização deste Pleno para sua 30 

participação da reunião, como ouvinte. Submetida à votação, a solicitação foi aprovada 31 

por unanimidade. Dando prosseguimento à discussão da revisão das Normas 32 

Acadêmicas, a Presidente passou ao capítulo referente aos Instrumentos de Avaliação. 33 

Às quinze horas e seis minutos, foi registrada a chegada do Conselheiro Leandro Braga 34 

de Andrade à reunião. O Pleno discutiu o parágrafo incluído pela Comissão 35 

anteriormente constituída para revisão das Normas Acadêmicas, com base nas 36 

contribuições recebidas da comunidade do CEFET-MG, que trazia a redação “As 37 

Avaliações Somativas poderão ser submetidas à Coordenação Pedagógica (CP) para 38 

análise, a critério do Colegiado de Curso”. Após ampla discussão, a Presidente 39 

submeteu à votação a proposta de supressão desse parágrafo, obtendo 01 (um) voto 40 

favorável, 09 (nove) votos contrários e 02(duas) abstenções. Às quinze horas e quarenta 41 

e três minutos, registrou-se a chegada do Conselheiro Sérgio Roberto Gomide Filho. 42 

Em razão da importância do trabalho desenvolvido pela Coordenação Pedagógica, 43 

amplamente reafirmada no Pleno, a Presidente submeteu à votação duas propostas: (i) 44 

a alteração do parágrafo, que passaria a ter a redação “As Avaliações Somativas 45 

poderão ser submetidas à Coordenação Pedagógica para análise, a critério da 46 

Coordenação de Área ou Departamento” e (ii) a alteração, conforme proposta 47 

apresentada pela Conselheira Lúcia Emília Letro Ribeiro, para que passe a viger a 48 

redação “As Avaliações Somativas serão elaboradas por equipes de professores das 49 

diversas disciplinas com critérios definidos por essas, com orientação e 50 

acompanhamento da Coordenação Pedagógica. Parágrafo Único – Cabe às 51 

Coordenações de Área ou Departamentos de Formação Geral às quais as disciplinas 52 

se vinculam designar equipes responsáveis para a elaboração das Avaliações 53 

Somativas (AS)”. A primeira proposta obteve 03 (três) votos favoráveis e a segunda, 07 54 

(sete) votos favoráveis e 01 (uma) abstenção, sendo esta aprovada. Ainda tratando dos 55 

instrumentos de avaliação, o Conselheiro Aniel da Costa Lima propôs, após extensa 56 

discussão, de que sejam definidas, nas Normas Acadêmicas, que as Avaliações 57 

Somativas aplicadas no primeiro semestre tenham como objeto o conteúdo ministrado 58 

no primeiro semestre e as Avaliações Somativas do outro semestre, os conteúdos do 59 

segundo semestre. A Presidente submeteu à votação duas propostas: (i) a definição do 60 

conteúdo a ser coberto pelas Avaliações Somativas, conforme apresentada pelo 61 

Conselheiro Aniel da Costa Lima e (ii) a não definição, nas Normas Acadêmicas, dos 62 

conteúdos a serem cobrados nas Avaliações Somativas. A primeira proposta obteve 03 63 

(três) votos favoráveis e a segunda, 08 (oito) votos favoráveis. Tendo em vista a 64 
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presença de participantes de outros Campus e a decisão de não estender a reunião por 65 

mais tempo, a fim de evitar que cheguem muito tarde às cidades de destino, às 66 

dezesseis horas e trinta e sete minutos, a Presidente agradeceu a participação dos 67 

Conselheiros e encerrou a reunião. Eu, Maria de Fátima Ferreira Nunes Coelho, 68 

Assistente em Administração, lavrei a presente ata que, após sua leitura e aprovação, 69 

foi assinada por todos os Conselheiros presentes. Belo Horizonte, 20 de setembro de 70 

2018.  71 
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